

**PENGARUH PENDEKATAN PEMBELAJARAN
HUMANISTIK TERHADAP HASIL BELAJAR SISWA
PADA MATA PELAJARAN FIQIH KELAS V
MI NU ISTIQLAL PLOSO JATI KUDUS
TAHUN PELAJARAN 2020/2021**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu
dalam Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)**

Oleh :

HABIB TANWIR
NIM: 1510310186

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH/PGMI
TAHUN 2020**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322

Telp. (0291) 432677 Faks.(0291) 441613

Email : kudus.iain@gmail.com

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara/i:

Nama : Habib Tanwir

NIM : 1510310186

Fakultas: Tarbiyah

Prodi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)

Judul : Pengaruh Pendekatan Pembelajaran Humanistik Terhadap Hasil Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran Fiqih Kelas V MI NU Istiqlal Ploso Jati Kudus Tahun Pelajaran 2020/2021

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak tanggal **17 Oktober 2020** sampai dengan **08 Desember 2020** dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 08 Desember 2020

Hormat kami,
Pembimbing

Yuliyatun, S.Ag., M.Si.

NIP. 19770605 200801 2 015



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
 Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,
 Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : Habib Tanwir/1510310186
 Fakultas/Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
 Judul : **Pengaruh Pendekatan Pembelajaran Humanistik Terhadap Hasil Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran Fiqih Kelas V MI NU Istiqlal Ploso Jati Kudus Tahun Pelajaran 2020/2021**

Telah diujikan pada tanggal 18 Desember 2020 dan dinyatakan lulus dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Ketua/Penguji I <u>Dr. Masturin, M.Ag.</u> NIP. 197004032001121001	30-12-2020	
Penguji II <u>Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd.I.</u> NIP. 199004072015032008	30-12-2020	
Sekretaris <u>Didi Nur Jamaludin, M.Pd.</u> NIP. 198807011032042016	04-01-2021	
Dosen Pembimbing <u>Yuliyatun, S.Ag., M.Si.</u> NIP.197706052008012015	30-12-2020	
Dekan Fakultas Tarbiyah <u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003	04-01-2021	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Habib Tanwir, NIM 1510310186**, menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 8 Desember 2020

Yang menyatakan,




HABIB TANWIR
NIM. 1510310186

MOTTO

يَا أَيُّهَا النَّاسُ إِنَّا خَلَقْنَاكُمْ مِنْ ذَكَرٍ وَأُنْثَىٰ وَجَعَلْنَاكُمْ شُعُوبًا وَقَبَائِلَ لِتَعَارَفُوا
Hai manusia, sesungguhnya Kami menciptakan kamu dari seorang laki-laki dan seorang perempuan dan menjadikan kamu berbangsa-bangsa dan bersuku-suku supaya kamu saling kenal-mengenal (QS. Al-Hujurat: 13)



PERSEMBAHAN

الحمد لله رب العالمين

Teriring puji syukur kehadiran Allah SWT atas limpahan rahmat, taufiq, hidayah, serta inayahNya, sehingga pada kesempatan kali ini penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan segala kerendahan hati dan penuh kesabaran. Oleh karena itu, penulis persembahkan karya skripsi ini kepada :

- ❖ Kedua orang tua yang terhormat, Abah S. Masturin dan Ibuk Munawaroh yang senantiasa ikhlas dalam mendidik dan memberikan dorongan motivasi baik spiritual maupun material. Serta atas limpahan doa restu, perjuangan, dan pengorbanan beliau yang tiada akhir.
- ❖ Mbah KH. Harun Rosyid, terimakasih telah menjadi cahaya dan tauladan dalam setiap langkah perjalanan hidupku. Semoga diberikan umur panjang dan kesehatan dalam keistikamahan.
- ❖ Saudara-saudaraku tersayang, yang selalu memberikan dukungan dalam canda dan tawanya. Semoga pencapaian ini dapat menjadi bukti yang positif dan yakinlah bahwa keberhasilan selalu menyertai bagi siapapun yang mau berusaha.
- ❖ Serta Olipu, yang selama ini telah memberikan semangat dan perhatiannya setiap waktu sehingga hidup ini menjadi lebih bermakna.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	<i>B/b</i>	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/i</i>	ا	Tanda tanda
ت	<i>T/t</i>	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	...	<i>A/a</i>
ث	<i>Ṣ/ṣ</i>	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	...	<i>I/i</i>
ج	<i>J/j</i>	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	...	<i>U/u</i>
ح	<i>H/h</i>	ظ	<i>Z/ẓ</i>	هـ	<i>H/h</i>	Mādd	
خ	<i>KH/kh</i>	ع	<i>'A'/a</i>	ء	<i>A'/a'</i>	بَا	<i>Bā</i>
د	<i>D/d</i>	ع	<i>A'/a'</i>	ء	<i>A/a</i>	بِي	<i>Bī</i>
ذ	<i>Ẓ/ẓ</i>	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	بُو	<i>Bū</i>
ر	<i>R/r</i>	ف	<i>F/f</i>	<i>Tasydīd</i>		<i>Yū' nisbah</i>	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	أَب	<i>Abb</i>	فَلَکِي	<i>Falakiy</i>
س	<i>S/s</i>	ك	<i>K/k</i>	رَب	<i>Rab</i>	عَالَمِي	<i>'ūlamiy</i>
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Lengkap	
قَرَع	<i>qara'a</i>	أَلْفُرُوعُ	<i>al-furū'</i>	أَلْقَمَرُ	<i>al-qamar</i>	غَيْرِي	<i>gairī</i>
قَرَاءَ	<i>qara'a</i>	أَلْقَضَاءُ	<i>al-qaḍā'</i>	أَلشَّمْسُ	<i>al-syams</i>	سَيِّئِي	<i>syai'un</i>
Kata Majemuk dirangkai			Kata majemuk dipisah			<i>Tā' Marbūṭah</i>	
جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamālud dīn</i>	جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamāl al-Dīn</i>	سَاعَةٌ	<i>Sā'ah</i>		

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah 'ala ni'amillah, segala puja dan puji syukur senantiasa penulis panjatkan kepada Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan nikmatNya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini pada waktu dan kompetensi yang telah ditentukan. Shalawat serta salam semoga tetap tercurahkan kehadiran beliau Nabi Muhammad SAW yang menjadi *uswah hasanah* bagi seluruh alam, beserta keluarga, sahabat, dan pengikutnya.

Berkat karunia dan ridloNya, penulis telah menyelesaikan penyusunan skripsi guna memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) dalam Ilmu Tarbiyah, Progam Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah, Institut Agama Islam Negeri Kudus, dengan judul **“Pengaruh Pendekatan Pembelajaran Humanistik Terhadap Hasil Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran Fiqih Kelas V MI NU Istiqlal Ploso Jati Kudus Tahun Pelajaran 2020/2021”**.

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis menyadari bahwa tidak akan terselesaikan dengan baik tanpa bantuan, bimbingan, dan dukungan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis menyampaikan terima kasih kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin melakukan penelitian sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini.
2. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan persetujuan dalam penulisan skripsi ini.
3. Retno Susilowati, M.Pd., selaku Ketua Prodi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah mendukung peneliti untuk melakukan penelitian dan menyelesaikan skripsi ini.
4. Yuliyatun S.Ag, M.Si., selaku Dosen Pembimbing yang telah meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini
5. Anisa Listiana, M.Ag., selaku Ketua Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.

6. Para Dosen dan Staf Pengajar di lingkungan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah berjasa membekali berbagai pengetahuan bagi penulis, sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
7. Bapak H. Zaenuri, S.Pd.I., selaku kepala Madrasah MI NU Istiqlal Ploso Jati Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga penulisan skripsi ini dapat terselesaikan, beserta staf dan dewan guru.
8. Orang tua dan keluarga yang senantiasa memberikan dukungan moril dan materiil dalam penyusunan skripsi ini.
9. Sahabat-sahabat seperjuangan Kelas E-PGMI/15 IAIN Kudus, yang selalu menemani dan memberi motivasi kepada penulis.
10. Seluruh pihak yang membantu dalam penyelesaian skripsi ini.
11. Pembaca yang budiman.

Penulis mengucapkan terima kasih yang tulus dan penghargaan yang setinggi-tingginya atas segala jasa, bantuan, dan bimbingan serta arahan dari berbagai pihak di atas, baik yang telah penulis sebutkan, maupun yang belum dapat penulis sebutkan. Semoga Allah SWT memberikan balasan pahala yang berlipat ganda atas amal kebaikan yang telah diberikan tersebut.

Akhirnya penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh mencapai kesempurnaan dalam arti sebenarnya. Namun penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis pada khususnya dan para pembaca pada umumnya.

Kudus, 8 Desember 2020

Penulis,



HABIB TANWIR
NIM. 1510310186